



1

11 MARZO 1993

Ideas para Intervención Presidente ante los Jóvenes

Concepto Central:

La reconciliación en la verdad, la consolidación de la democracia y el crecimiento equitativo, configuran un Chile nuevo que se abre expectante a la energía creadora de los jóvenes.

La "cuenta" de los avances del ProJoven se la dejaría al INJ. La intervención del Presidente debe poner de relieve un aporte intangible, pero fundamental, en cuanto a crear oportunidades para los jóvenes: el contar con un régimen democrático y un crecimiento económico con equidad.

Se trata de hacer una lectura de todo lo avanzado en los tres años de gobierno desde el punto de vista de las oportunidades que tales avances abren a los jóvenes.

Este enfoque permite responder a la expectativa de hacer en esta fecha un balance global --aunque no detallado, pues ello corresponde al 21 de mayo-- de la gestión gubernamental.

Dos ideas:

1. La paz civil y la convivencia democrática permiten a los jóvenes de hoy desplegar sus energías de un modo positivo, como pocas generaciones de chilenos habían tenido antes la oportunidad:

- no la recriminación respecto del pasado, sino la creación colectiva del futuro
- no la violencia, sino la imaginación
- no la contienda, sino la producción

A veces nos quejamos de la falta de mística en el mundo de hoy, porque quedó la impresión que ella sólo se generaba en el conflicto destructivo. Tenemos que reencontrar la mística, pero no en la confrontación sino en el desafío descomunal de terminar con la pobreza, proteger a nuestro medio ambiente y modernizar auténticamente a nuestro país.

Modernizar a nuestro país es, también, modernizar su cultura para que ésta gane en tolerancia y libertad.

Antes la épica estuvo siempre vinculada a la confrontación. Necesitamos una épica de los desafíos: lucha contra la pobreza, por las libertades, por equilibrio medio ambiental.

2. Toda generación sueña con dejar a la que viene un mundo mejor, una vida más feliz, oportunidades de las que ella misma no gozó. Esto es, para no ir más lejos, lo que anhelan los padres respecto a sus hijos.

Mi generación llegó a sentir el sabor de la frustración, porque pareció que habíamos fracasado en esta aspiración.

Nosotros fuimos protagonistas y, por qué no decirlo, en parte responsables, del quiebre de la democracia en nuestro país, y de toda su secuela de dolor. Parecía por tanto que, en aras de utopías excluyentes, habíamos terminado por dejar a nuestros hijos un Chile más doliente del que habíamos heredado de nuestros padres.

Pero no ha sido así. Hemos logrado reconstruir la democracia e inaugurar una era de paz y desarrollo. Con orgullo podemos decir que estamos legando a Uds., las generaciones venideras, un mundo nuevo de oportunidades.

En el fondo de mi corazón, esto es lo que da sentido al esfuerzo que estamos realizando.

ET/23.02.93

Ideas q. concuerdan a jóvenes de mundo atentivo.

- 1) Vale de Solidaridad / Se, serse de la ander / Compramiento social
- 2) Jóvenes iban mas - Velar por otra juventud - No ser complaciente
- 3) Velación de la política o de lo público
- 4) Reconocimiento de lo que hacen - La participación es lo peor.
- 5) Desafios
- 6) Desechos de los jóvenes - Crear a todo mundo policial -
- 7) Actitud de soñador respecto a juventud.
- 8) Jóvenes en proceso de lucha contra - Ciudadanía
Barbería apunta a la edad
- 9) Apelar a feminidad, turnando (o) de jóvenes
- 10) Jóvenes se sienten solos - No encontrar a -
cogida
- 11) "No hay respeto hacia los jóvenes"
- 12) Partido político ↗ en decisiones
a nivel ~~pol~~ comunal